

「日本をリセット」総選挙へ!

PART4

国会質問ゼロで歳費4200万円丸儲け 「仕事はしません」税金ドロボー議員たち



小渕優子、安住淳、小此木八郎、赤松広隆、中村喜四郎、桜田義孝、山口泰明、

なく、総理大臣にふきわし
い髪ではない」（前出・天木氏）

これまで反主流派のホーブ
だつた小泉進次郎氏も

内閣改造・党人事で筆頭
副幹事長に抜擢され、いま
や「選挙の顔」として安倍

首相に巧妙に取り込まれて
います。政権批判の牙を奪
われてしまった」（野上氏）
のである。

結果、その中の59人が落選
した。米国でも12年の大統領
選予備選挙の際、共和党的
保守系団体（ティーパーティー）が、同じ共和党でも

穏健派のロムニー候補の指
名に猛反対する運動を開催。
同年のインディアナ州上院
選の予備選でも、共和党重

鎮が敗北に追い込まれてい
る。波及効果でいえば、最も
有効なツールとなるのはツ
イッターなどのSNSだ。
電子メールは、選挙期間に
入ると党・候補者以外の個
人が特定候補への「投票を
促す」ことは禁止されるが、
「落選を促す」メールであ
れば可能である。

小渕氏自身は同
年12月の総選挙で当
選のもの、その後の3年間の
議員活動実績はオールゼロ

内閣改造で初入閣した小
此木八郎・防災相も同じく
ゼロ。議員としての能力や
実績で大臣に選ばれたわけ
ではないことがわかる（自
民党では他に、伊藤達也氏、
山口泰明氏、桜田義孝氏、武
田良太氏など）。

野党議員は与党に比べて
はるかに質問機会が多い。
それにもかかわらず、「安
倍首相が最も嫌がる質問
者」と呼ばれた民進党の安
住淳氏、赤松広隆氏がゼロ

国会議員は「採決要員」
ではない。法案採決の際に
党の指示通りに賛成票や反
対票を投じるだけなら、議
員はいるのだ。

*

年野党」が衆
参全議員の国
会活動実績を
調査した『国会議員三つ星
データブック』によると、
国会には前回の総選挙で當
選して以来、国会質問、議
員立法の提出、質問主意書
のいずれも出したことがな
い議員活動実績ゼロの「税
金ドロボー議員」がゴロゴ
ロいる。

内閣改造で初入閣した小
此木八郎・防災相も同じく
ゼロ。議員としての能力や
実績で大臣に選ばれたわけ
ではないことがわかる（自
民党では他に、伊藤達也氏、
山口泰明氏、桜田義孝氏、武
田良太氏など）。

野党議員は与党に比べて
はるかに質問機会が多い。
それにもかかわらず、「安
倍首相が最も嫌がる質問
者」と呼ばれた民進党の安
住淳氏、赤松広隆氏がゼロ

国会議員も野党議員も、
法案をつくり、国会で質問
して政策をチェックするの
が国民の代表としての役割
である。たとえ質問機会が
与えられにくい無所属であ
っても、内閣に質問主意書
を出すことで質問権が保障
されている。

その代表格が小渕優子、
元経産相だ。政治資金収支
報告書にない後援会の観劇
ツアーや疑惑で経産大臣を辞
任（14年10月）後、東京地
檢特捜部の強制捜査を受け、
会計責任者2人が有罪判決

は「万年野党」が調査を開
始した12年12月の第182
国会以来、国会質問、議員
立法、質問主意書を一度も
出したことがないのだ。い
つた、何のために国会議
員を続けているのか……。

政治ジャーナリストが言う。
「国会議員には歳費の他に
非課税の文書交通通信滞在
費、新幹線乗り放題の無料
券や東京と選挙区間の航
空券、格安の議員宿舎など
共闘」することで、NO
を突きつけることができる。

PART5

七光りで落選知らず＆スピード出世 国を滅ぼす「名門一家の世襲議員」

麻生太郎、石原伸晃、塩崎恭久、石原宏高、中山泰秀、川崎一郎、平井卓也、森英介



親から地盤
(後援会)、看板(知名度)、カバン(政治資金の集金力)

8月に発足した「仕事人内閣」の大臣のうち、初入閣の6人中4人が世襲大臣だ。これで安倍内閣の世襲議員は安倍首相、麻生太郎、副総理兼財務相を含めて20人中13人を占める。

*
『安倍三代』(朝日新聞出版)の著者でジャーナリストの青木理氏が語る。

現在、国会議員の4分の1が世襲で、自民党に限れば3分の1、そして大臣は6割以上と政権の中核にくほど割合が大きくなる。

万円もの税金が与えられる。ど、暇があるから地元の祭りや運動会にせつせと顔を出し、選挙に強かつたりし

ます。しかし、そうした地元活動はいわば次の選挙でための仕事ではありません

ます。しかし、そうした地元活動はいわば次の選挙でための仕事ではありません

ます。しかし、そうした地元活動はいわば次の選挙でための仕事ではありません

ます。しかし、そうした地元活動はいわば次の選挙でための仕事ではありません

ます。しかし、そうした地元活動はいわば次の選挙でための仕事ではありません

ます。しかし、そうした地元活動はいわば次の選挙でための仕事ではありません

ます。しかし、そうした地元活動はいわば次の選挙でための仕事ではありません

ます。しかし、そうした地元活動はいわば次の選挙でための仕事ではありません

ます。しかし、そうした地元活動はいわば次の選挙でための仕事ではありません

PART6

有権者より自分と支持団体が最優先の「スキヤンダル＆金権政治議員」たち

甘利明、二階俊博、山尾志桜里、高木毅、梶山弘志、西川公也、佐田玄一郎

次回の総選挙には、「政治とカネ」疑惑や下半身スキヤンダルで役職を辞任し、

あるいは離党した政治家の次回の総選挙には、「政治とカネ」疑惑や下半身スキヤンダルで役職を辞任し、

吉田茂の孫の麻生太郎でございます。と挨拶したという伝説まであるくらい。誇張はあるにしても、庶民感

庶民の暮らしをしたり、自分でゼロから有権者と向き合って選挙地盤をつくったことがない。麻生さんは初出馬のとき、選挙カーに乗って、下々の皆さん、私が吉田茂の孫の麻生太郎でござります。と挨拶したとい

う伝説まであるくらい。誇張はあるにしても、庶民感

庶民の暮らしをしたり、自分でゼロから有権者と向き合って選挙地盤をつくったことがない。麻生さんは初出馬のとき、選挙カーに乗って、下々の皆さん、私が吉田茂の孫の麻生太郎でござります。と挨拶したとい

う伝説まであるくらい。誇張はあるにしても、庶民感

の失言が証明している」

早い出世の世襲議員に実力が伴えばいいが、「七光り」だけの大蔵が登場する

と国民は不幸だ。前章までに触れた小此木、江崎両大島第一原発を「第一サテイ

アン」、環境大臣時代に原発汚染土の中間処理施設に

苦労しない。だからカネには比較的クリーンで、口では勇ましいことをいう世間知らずのタカ派のポンポン議員が増え、政治家の質がどんどん劣化している。安倍政権で危機管理を担っているのは叩き上げの首官房長官。修羅場をぐぐつていな名門政治家や家業政治家は本当の危機になると通用しない」(青木氏)

『週刊ポスト』次号(10月27日号)は10月16日(月)発売です

一部地域で発売日が異なります